



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Viernes 14 de julio de 2023

IMAGEN DEL DÍA SE PONEN GALLOS Y CAUSAN CAOS VIAL

Más de 5 mil personas marcharon en la Ciudad de México a favor de las peleas de gallos, los espectáculos con animales y la tauromaquia, argumentando que son parte de sus tradiciones. **Aventaron huevos a la fachada del Congreso capitalino y un contingente también bloqueó las inmediaciones de la Terminal 1 del aeropuerto.** | A17 |



CARLOS MEJÍA, EL UNIVERSAL

IMSS pidió 282 mdp para elevadores y no los compró

Los recursos aprobados el año pasado para sustituir o modernizar los ascensores no se ejercieron, aunque se han reportado fallas

ENRIQUE GÓMEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

A pesar de que al IMSS se le aprobaron más de 282 millones de pesos el año pasado para el programa de sustitución y modernización de elevadores, la dependencia federal no gastó un solo peso en este rubro.

De acuerdo con información de la Cuenta Pública 2022, se consideró una inversión total de 307 millones 762 mil 929 pesos, pero solamente se le aprobaron 282 millones 717 mil 52 pesos y

no se destaca ningún porcentaje de avance.

El 10 de julio una niña de seis años murió al quedar prensada en un elevador del Hospital General de Zona 18 del IMSS, de Playa del Carmen, Quintana Roo. Por estos hechos, el director general de la dependencia, Zoé Robledo, anunció que se presentó una denuncia contra la empresa Sitravem y quien resulte responsable por omisión.

La última inversión que el Seguro Social realizó en el programa de elevadores fue en 2019,

cuando destinó 95 millones de pesos en la adquisición de 46 ascensores para unidades médicas y no médicas. Sin embargo, al término del año pasado apenas llevaba 57.7% de avance.

Lo anterior, a pesar de que 181 elevadores de la marca Hitra, que adquirió el IMSS en mayo de 2016, dejaron de recibir mantenimiento por parte de la empresa por la conclusión de la garantía en 2021. Estos equipos presentaron diversas fallas en componentes y funcionamiento.

| NACIÓN | A4

181 ELEVADORES

de la marca Hitra han presentado deficiencias en su funcionamiento.

ESPECTÁCULOS



MARIO TAMIA, AFP

No es ficción, actores se van a huelga

El sindicato paraliza Hollywood, ante la falta de pagos justos y la amenaza de la inteligencia artificial.

| A23 |

Ven desastre económico con doble Congreso

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA
—nacion@eluniversal.com.mx

Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI y PRD en el Senado coincidieron con sus homólogos en San Lázaro y rechazaron renunciar anticipadamente a la curul como una solución para que no se empalmen las dos Legislaturas a partir de agosto del próximo año ante el vacío legal que documentó este diario.

Preven un "conflicto grave", no sólo constitucional, sino presupuestal, político y de oficinas, por tener, al menos un mes, a mil diputados y 256 senadores.

| NACIÓN | A6

INVESTIGAN EN EU A OPENAI Y A SU CHATGPT

La Comisión Federal de Comercio indagará si el chatbot ha infringido las leyes de protección al consumidor.

| CARTERA | A22

Mujeres huyen de la violencia en Baja California

VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

GABRIELA MARTÍNEZ
Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Tijuana.— La violencia de género es uno de los motivos por los que mujeres de Baja California se ven obligadas a dejar su casa y su ciudad; se convierten en desplazadas. Una de ellas es Nalleli, quien estuvo cerca de morir a manos de su pareja, un policía.

| ESTADOS | A10



AMEE MELO, EL UNIVERSAL



RON JENKINS, AFP

JIMMY, LA CORCHOLATA DE LOS SELECCIONADOS

Los jugadores quieren que Jaime Lozano se quede al mando del Tricolor y hacen un llamado a los dirigentes.

| B1 |

INBAL sí sabía de homenaje a Naasón

Por negligencia, señala, se autorizó el concierto para el líder de La Luz del Mundo

LEOBARDO DOMÍNGUEZ
—cultura@eluniversal.com.mx

Un expediente administrativo del INBAL revela que hubo indicios que advertían las intenciones del homenaje religioso en Bellas Artes a Naasón Joaquín Gar-

cía, líder de La Luz del Mundo, en 2019, pero por negligencia funcionarios hicieron caso omiso.

Aunque autoridades negaron que existiera alguna solicitud que hiciera alusión a los fines religiosos del evento del 15 de mayo de 2019, el expediente del Órgano Interno de Control del INBAL revela lo contrario:

"Existieron indicios y/o alertas que advertían las intenciones reales del concierto 'El guardián del espejo', mismas que iban encaminadas a realizar un home-

EXPEDIENTE DEL ÓRGANO INTERNO DE CONTROL

"(La Coordinación Editorial) debió emitir comentarios normativos que evitaran comprometer la imagen del Palacio de Bellas Artes"

naje a Naasón Joaquín García, llamado Apóstol de Jesucristo y Presidente Internacional de la iglesia La Luz del Mundo (...) y que si bien la realización del evento no ocasionó un daño patrimonial, sí lo fue a la imagen y uso del Palacio de Bellas Artes".

También detalla errores como autorizar el programa de mano sin que fuese revisado de forma correcta, pues en él estaba la imagen de Naasón y el número 50 de su aniversario.

| CULTURA | A26

EL DATO

El líder de La Luz del Mundo, Naasón Joaquín García, cumple una condena de 16 años en EU por abuso sexual de menores.

OPINIÓN

NACIÓN

A8 Mario Maldonado

A9 Eunice Rendón

A14 Solange Márquez

A15 Francisco Valdés Ugalde

A15 Everardo Moreno Cruz

Año 106, Número 38,582 CDMX 40 págs.

\$17.24
DÓLAR AL MENÚDO

9 771870 156067 38582